

Aprendizajes del Foro Justicia y Seguridad
Neza, Estado de México.
8 septiembre de 2023
Número de participantes: 250

Este Foro se llevó a cabo en la Universidad La Salle Nezahualcóyotl, el cual se caracterizó por la presencia de sociedad civil, funcionarios públicos y policías de distintos municipios. Ahí se presentaron buenas prácticas de asociaciones civiles, secretarías de seguridad pública municipales, academia de policía y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda
Reconstrucción del tejido social	<p>Realización de actividades con la comunidad</p> <p>El contacto con la comunidad a través de las diferentes experiencias</p> <p>La re-educación desde nuestros enfoques para implementarlo con las personas y asociaciones que no quieren apoyar.</p> <p>Reconstrucción social con distintos modelos.</p> <p>Todos queremos la paz y la armonía a través del reconocimiento como persona.</p> <p>La comunidad busca reestablecer el tejido social que ayude a vivir en paz.</p>	<p>Lo más importante es llevar a cabo las actividades culturales que se han ido perdiendo a causa de las tecnologías y el miedo a salir a las calles por la inseguridad. Los padres modernos no quieren inculcar estos cursos.</p> <p>El tejido social con enfoque pedagógico, los elementos importantes para una buena asociación son el diálogo, la comunicación y que se lleve a cabo el proyecto.</p> <p>Hoy 8 de septiembre día Internacional de Alfabetización, una propuesta de jornada nacional de alfabetización denominada: Fundación "Armando un Tejido social y desarmando la violencia".</p>

<p style="writing-mode: vertical-rl; transform: rotate(180deg);">Seguridad Ciudadana</p>	<p>Necesidad de fortalecer la relación con la ciudadanía -policía y trabajar de manera conjunta.</p> <p>La seguridad no es solo seguridad ciudadana, nos compete a todos la seguridad.</p> <p>El estado es un universo en el que se puede confiar.</p> <p>Que los elementos de seguridad también estén seguros y tenga condiciones de seguridad. ¿Quién cuida al policía?</p> <p>Áreas de oportunidad en los mandos impacta de manera significativa en los policías.</p> <p>Necesidad de formación y acompañamiento en elementos de seguridad para el incremento de la profesionalización de los elementos.</p> <p>Elementos clave: Sectorización-profesionalización y trabajo con la ciudadanía de los elementos de seguridad.</p> <p>Reconocimiento a elementos de seguridad desde el sentido humano impactará de manera significativa en su función y en otros ámbitos de su vida.</p>	<p>Considerando la capacitación y dignificación se debería valorar lo que se está haciendo y evaluar dónde se pierden todos los esfuerzos.</p> <p>Campaña de resignificación de la policía.</p> <p>Proyecto enfocado a la sociedad para conocimiento de los apoyos de los elementos de seguridad.</p> <p>Fortalecer el trabajo en políticas públicas.</p>
--	---	---

<p style="text-align: center;">Justicia Cotidiana</p>	<p>La identificación del conflicto como una constante en la sociedad y detonador de problemas que escalan a problemáticas que acrecientan un estado de violencia que se replica a niveles inusitados y, en ocasiones, se perpetúan.</p> <p>Tanto la comunidad, en centros de trabajo, escuelas, con el compañero, con los otros se dan los conflictos.</p> <p>El ambiente nos lleva a estar a la defensiva, y estar a la defensiva incide en el ambiente, todo esto nos comienza a “determinar”</p> <p>Hay cuestiones indispensables en las que se debe trabajar.</p> <p>Es importante ser conscientes de que esto implica trabajo, participación y voluntad.</p> <p>Saber comunicarnos y expresarnos son elementos clave para la resolución de conflictos.</p> <p>Se busca la buena convivencia para sentirnos seguros, esto es algo que impacta en la calidad de vida, pero implica trabajo como formación, conocimiento y preparación. Es ideal hacerlo desde niños, pero nunca es tarde y el querer es parte fundamental.</p> <p>En ambos casos hay resultados, uno a nivel de institución pública y otro como proyecto de una Asociación y taller de neurociencia. Casos positivos de resolución de conflicto con el otro, pero también con uno mismo.</p>	<p>Sentar las bases para que los procesos de paz se conviertan en organismos nacionales de reparación en los procesos de mediación o reincidentes.</p> <p>Más difusión y capacitaciones con enlaces ciudadanos con seguridad pública y unidad de cuadrante, incluso en medios masivos.</p> <p>Sentar las bases para que los consejos de paz se conviertan en organismos auxiliares de orden municipal y que se dé seguimiento real de orden institucional.</p> <p>Humanización de la justicia y sus procedimientos.</p> <p>Hacer cambios desde el primer contacto con la población desde los policías e ir escalando.</p> <p>La autoridad, las leyes deben ser para todos.</p> <p>En el uso del poder es mejor ser responsable en el actuar y no ser poderoso.</p>
---	---	--